



COMISION DE DERECHOS HUMANOS PRESIDENCIA

Bajo la inquietud de revisar y proponer ideas que agilicen la adopción de niños en México, se llevó a cabo en Mazatlán, Sinaloa, el primer Encuentro Nacional de Adopción, en el que participan diversos funcionarios públicos federales coordinado por la Senadora María Serrano Serrano. En el encuentro, que se llevó a cabo en el Hotel El Cid, se tocaron temas como la situación actual de la adopción; problemáticas jurídicas, sociales y psicológicas; la cultura de la adopción para niños mayores y con capacidades diferentes; y procedimientos de adopción en otros países; considerando que actualmente más de la mitad de las adopciones de niños que se hacen en el País, son a través de vías ilegales a causa de la serie de trámites y trabas que las parejas de padres tienen que sortear. "Adoptar a un menor no debe ser complicado, no debemos permitir niños y niñas y adolescentes que estén en instituciones públicas o privadas. (Actualmente) se deben superar trámites administrativos que parecen interminables", comentó la Senadora Coordinadora general en la inauguración del encuentro. Distinguieron con su asistencia altos funcionarios como la presidenta del DIF Nacional, María Cecilia Landerreche Gómez Morín, senadores de la República, magistrados, y el Gobernador Jesús Aguilar Padilla. La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables del Senado realizará el 5 y 6 de octubre próximo el Primer Encuentro Nacional de Adopción, que inaugurará la presidenta del Sistema Nacional del DIF, Margarita Zavala.

Especialistas y legisladores analizaron diversas propuestas para agilizar el trámite de adopción que, actualmente, es de un año y medio hasta dos años, para hacerlo más efectivo y seguro, ya que en muchos casos desmotiva a los padres adoptantes, quienes abandonan el proceso.



COMISION DE DERECHOS HUMANOS PRESIDENCIA

El presidente de la comisión, comentó que en México existen 29 mil niñas, niños y adolescentes que viven en casas-hogar, aunque miles más están en condiciones de desamparo.

Por ello, con el encuentro se pretende fortalecer la cultura de la adopción en la sociedad, además de analizar el marco legal de este trámite en México, compartiendo las experiencias de los procedimientos de otros países: en todo el país existe una gran diversidad de procesos y establecimientos jurídicos pero se carece de una ley específica, además de que existe gran inseguridad en los procesos de adopción en 47.7 por ciento de los centros de adopción.

El objetivo de dicho encuentro radicó principalmente en motivar la tarea de analizar el problema, para visualizar la problemática de la adopción y que se puedan proponer soluciones legislativas que agilicen el proceso.

De acuerdo al Consejo Nacional de Población, (Conapo), para el 2010, en México habrá más de 29 mil niños sin cuidados familiares, lo cual tendrá un impacto en las instituciones dedicadas a su atención. Por ello, resulta indispensable ubicar el tema de la adopción en la agenda nacional como una estrategia vital para atender el derecho de una familia a niños que por diversas circunstancias no tienen padres.

En este sentido, con el propósito de unificar esfuerzos y criterios en el ámbito legal y cultural, encaminados a mejorar los procesos de adopción en cada una de las entidades del país, en Mazatlán se realizó el Primer Encuentro Nacional de Adopción, en el que participó Laura Barrera Fortoul, directora general del DIF Estado de México (DIFEM). El evento fue inaugurado por Margarita Zavala Gómez del Campo, presidenta del



COMISION DE DERECHOS HUMANOS PRESIDENCIA

Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia.

En el contexto de esta reunión, el DIF Estado de México se destaca a nivel nacional, no sólo por sus reformas legales en la materia, sino por la conjunción de esfuerzos en la construcción de una cultura de la adopción en la entidad y la reducción sustantiva del proceso, todo ello a través del Consejo Mexiquense de Adopciones, con lo que el organismo asistencial estatal ha logrado incrementar el número de niñas y niños integrados al amor de una familia, fortaleciendo los esfuerzos en la materia.

En este primer encuentro, cuyo lema fue El amor no nace de la genética, sino de la convivencia, el cariño y la responsabilidad, se expusieron conferencias magistrales como La Situación de la Adopción en México y las Políticas Públicas en la Materia, La Adopción, Problemática Jurídica, Social y Psicológica, así como La Cultura de la Adopción para Niños Mayores y con Capacidades Diferentes; también se efectuaron los paneles Los Procedimientos de Adopción en Otros Países, y Visión Constitucional y Aplicación de Acuerdos Internacionales en Materia de Adopción.

En el evento participaron autoridades, especialistas y académicos de la Universidad de Valencia, de Sinaloa, el Sistema Nacional DIF, Vida y Familia, A. C., (Vifac), el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, American Academy of Adoption Attorneys, Proadopción A. C. de Venezuela, Universidad Nacional Autónoma de México, (UNAM) así como la asistencia de los sistemas DIF de otras entidades.

DIPUTADA OMEHEIRA LÓPEZ REYNA



COMISION DE DERECHOS HUMANOS PRESIDENCIA

FORO UNIVERSITARIO SOBRE TRATA DE PERSONAS

LEVADO A CABO EL DIA 30 DE OCTUBRE DEL 2008.

EN EL AUDITORIO GALO SOBERON DE LA UNIVERSIDAD

AMERICANA DE ACAPULCO GRO.

El foro permitió generar un conjunto de observaciones y propuestas en torno a este crimen que, aun cuando es un tema que genera indignación en todo el mundo, preocupa que continúe siendo un delito con una rápida expansión, no sólo en el número de víctimas, sino sobre todo en cuanto a su presencia y crecimiento en distintos países.

Se enfoco principalmente en llevar un mensaje específico a los jóvenes universitarios, para la prevención, debido a que las víctimas de la trata de personas aunque asumen el valor de denunciar a los tratantes y éstos llegan a ser capturados por las policías, el número de personas sentenciadas a causa de este crimen sigue siendo muy bajo.

Además de hacer un atento llamado a la población estudiantil sobre la prevención de "enganchamiento" en los centros de reunión, dándoles estadísticas precisas, ya que esta localidad por ser un lugar turístico, hace más factible dicha práctica.

Los participantes tuvieron en común el hacer llegar a las autoridades judiciales de todos los países, el capacitar a los jueces y a todo el sistema de procuración e impartición de justicia con el fin de reducir la impunidad existente en torno a la trata de personas, pues, en el fondo, el hecho de que haya tan pocas sentencias en contra de los tratantes, constituye un "mensaje" a los criminales de que la trata, además de ser un crimen de altas ganancias, también resulta de bajo riesgo en el caso de quien lo perpetra, a pesar de las profundas y terribles implicaciones para sus víctimas.

Se informo que existen Instituciones dedicadas a la ayuda a víctimas, que tienen la capacidad no solo social sino psicológica donde se intenta la reintegrarlas a sus ambientes cotidianos, con el mayor grado de protección posible, además de a los familiares quienes son victimas indirectas.

Dentro de este foro se propone una sensibilización de avanzar rápidamente en la capacitación de policías, ministerios públicos y jueces, para la identificación de posibles víctimas y ofrecerles un trato digno y humanitario.

Se concluyo que nuestro país, falta mucho camino por recorrer en este tema de trata de personas, la protección de los derechos humanos, la defensa de la libertad de expresión y la dignidad humana, sin embargo la participación social es fundamental en la prevención del delito y la voluntad de erradicar esta moderna forma de esclavitud, no solo de nuestro país sino de la humanidad.

DIP. OMEHEIRA LOPEZ REYNA